



アメリカ合衆国カリフォルニア州ヘイワード市

HAYWARD



(面積141km²、人口約14.6万人)

(1) 提携年月日

姉妹都市提携1986（昭和61）年11月7日

(2) 提携の経緯

大都市（サンフランシスコ）のベッドタウンとして、20年間に人口が6.5倍にも急増したことや、湾岸都市であること等、都市の形態や地理的条件が非常に類似していることから、1982（昭和57）年ころから姉妹都市提携のための書簡の交換等が始まられるとともに、友好親善使節団等の派遣が行われ、1986（昭和61）年にヘイワード市長を団長とする友好代表団23名を迎え、姉妹都市提携の調印をしました。



ヘイワード市役所



歴史を感じさせる古い教会



ヘイワード市民の憩いの場ジャパニーズガーデン



ヘイワード・ショーライン・インターパリティブセンター
(海岸学習センター)



市内で最も高い
シティーセンタービル



市役所脇にある州営住宅



移動の手段はもっぱら自動車



サンフランシスコ湾に面した干潟では、多くの野鳥や海洋生物を観察できます

(3) 都市の概要

ヘイワード市は、カリフォルニア州中央部サンフランシスコ湾東岸に位置するアラメダ郡の商工業・金融・教育等の中心地です。気候は、地中海式気候で温暖。古くからサンフランシスコ湾東岸部の交通の要所として賑わい、1876年の市制施行以来、農業・酪農・製缶業を中心に発展し、1950年代後半からは、サンフランシスコから約30kmの距離に位置することから、交通の便の良い快適なベッドタウンとして発展を続けてきました。

昔、塩を生産したという遠浅のサンフランシスコ湾海岸部は、サイクリング・ロードや公園も整備され、野鳥や海洋生物の観察もでき、快適でゆとりのある環境を保っています。

また、2校の公立大学に3万人以上の学生・市民が学ぶ文教都市としても知られています。

交流のあゆみ

HAYWARD

1982

昭和57年
5月 姉妹都市提携のために書簡の交換が始められた。

1985

昭和60年
7月 友好親善と姉妹都市提携調印への事前調査（職員派遣）。
10月 ヘイワード市長の特使の答礼訪問。
11月 市民有志の友好親善使節団が訪問。

1986

昭和61年
4月 ヘイワード姉妹都市委員会が事前協議のため来船。
友好親善使節団が公式訪問（市長団長）。
10月 市議会議長を団長とする議員代表団が訪問。
11月 7日 アレックス・ジュリアーニ市長夫妻、議員、姉妹都市委員など総勢23名の友好親善代表団を迎えて、姉妹都市提携調印。
この提携で、教育・文化・スポーツ・青少年・産業等幅広い分野での交流を深め両国の親善や世界平和と繁栄に貢献することを約す。
また、両市の子供達の作品交換や文通なども始まり、調印式には子供たちの作品も飾られた。



1987

昭和62年
4月 船橋商工会議所が姉妹会議所提携のため訪問。
7月 ヘイワード市副市長夫妻来船。
船橋市制50周年にヘイワード姉妹都市委員会委員長夫妻が出席。
8月 船橋中央ライオンズクラブ主催による小・中学生の「小さな外交官」が訪問。
11月 ヘイワード市長一行が来船。



1988

昭和63年
4月 「姉妹都市バスケットボール親善試合」を船橋市で開催（モロ一高校対市立船橋高校）。
8月 「青少年の翼」を派遣。

1989

平成元年
4月 船橋西ロータリークラブの代表団がヘイワードロータリークラブとの姉妹クラブ提携のため訪問。
8月 ヘイワード・バスケットボールコーチが来船し「クリニック」を実施。（以降平成10年まで）ボースカウト船橋第17団が訪問。
11月 姉妹都市提携3周年を記念し、代表団来船。モロ一高校と市立船橋高校が姉妹校提携。
12月 船橋市バスケットボール協会が「コーチ代表団」を派遣。

1990

平成2年
4月 「姉妹都市バスケットボール親善試合」をヘイワード市で開催（モロ一高対市立船橋高とヘイワード高（公立）対市立船橋高）。
6月～8月 市立船橋高校・モロ一高校短期交換留学生相互訪問。
6月 シャボーカレッジ・ジャズバンド来船。
8月 「青少年の翼」・「少年スポーツ交流団」（野球）を派遣。
10月 マイケル・スウィニー市長一行来船。



1991

平成3年
3月 「船橋市職員団塊世代プロジェクト」研修団を派遣。
6月 船橋市茶道親善使節団が訪問。
7月 シャボーカレッジ・ジャズバンド来船。
9月 「第1回船橋市海外女性セミナー」研修団派遣。



キャンパス内にある留学生のための学生寮



11月 姉妹都市提携5周年記念事業を船橋で開催
(ヘイワード・リトルシアターのミュージカル公演)
12月 モロ一高校クロスカントリーチーム来船。

1992

平成4年
6月 船橋法人会がヘイワード商業会議所等を訪問。
8月 「青少年の翼」を派遣。
船橋中央ライオンズクラブと姉妹都市委員会による「小さな外交官」相互訪問。
9月 姉妹都市委員会プログラム「主婦留学」に市民が参加。



1993

平成5年
1月 「船橋市職員政策課題海外視察研修団」を派遣。
4月 モロ一高校プラスバンド部来船。
6月～8月 市立船橋高校・モロ一高校短期交換留学生相互訪問。
7月 人形劇団ヘイワード市公演。
11月 姉妹都市提携7周年記念ヘイワード親善使節団派遣。
12月 姉妹都市委員会プログラム「主婦留学」に市民が参加。



提携7周年を記念して建立された
友好の碑（ジャパニーズガーデン）

交流のあゆみ

HAYWARD

1994

- 平成6年
市立船橋高校が短期交換留学生をモロ一高校へ派遣。
- 8月
「青少年の翼」・「少年スポーツ交流団」(野球)を派遣。
- 10月
船橋市議会が代表団を派遣。

1995

- 平成7年
市立船橋高校が短期交換留学生をモロ一高校へ派遣。
- 8月
両市合同の「子供美術展」をヘイワード市で開催。
- 9月
船橋シティコーラスがヘイワード市の高校女声合唱団と合同公演。

1996

- 平成8年
ジャパンデー参加及び姉妹都市交流協議団派遣。
- 4月
千葉県社会体育公認指導員船橋市連絡協議会が米国視察の際に訪問。
- 6月～8月
市立船橋高校・モロ一高校短期交換留学生相互訪問。
- 10月
姉妹都市提携10周年記念事業
(ロベルタ・クーパー市長一行
77人を迎え、記念式典、パレード、子供作品展、講演会などを開催した)。



1997

- 平成9年
姉妹都市委員3名が市制60周年記念式典に出席し、市政功労賞を受賞。
- 6月～8月
市立船橋高校・モロ一高校短期交換留学生相互訪問。
- 9月
「第4回船橋市海外女性セミナー」研修団を派遣。



1998

- 平成10年
市立船橋高校陸上部をモロ一高校に派遣。
- 8月
「少年スポーツ交流団」(野球)を派遣。

1999

- 平成11年
6月～8月
市立船橋高校・モロ一高校短期交換留学生相互訪問。

2001

- 平成13年
ヘイワード市制125周年及び姉妹都市提携15周年記念事業事前協議のため助役派遣。
- 6月～8月
市立船橋高校・モロ一高校短期交換留学生相互訪問。
- 10月
姉妹都市提携15周年記念事業として、両市民の絵画等の作品展示をヘイワード市役所で開催。



公募市民約100名を含む訪問団を派遣する予定だったが、同時多発テロ事件のため中止。



2002 平成14年

- 8月
「少年スポーツ交流団」(野球)を派遣。



2003

- 平成15年
ヘイワード市民団が来船、中核市移行記念式典に参加。

2004 平成16年

- 2月
姉妹都市委員会の招聘を受け、交流協議のため教育委員会代表団を派遣。
- 5月
モロ一高校校長来船。
- 5月～6月
車椅子社交ダンス普及会船橋支部が訪問。
- 6月～7月
市立船橋高校・モロ一高校短期交換留学生相互訪問。

2005 平成17年

- 1月～2月
ロベルタ・クーパー市長一行、市民音楽団が来船。
「千人の音楽祭」への参加、ホームステイ、学校訪問等を行った。
- 10月
交流協議のため市代表団(市長団長)がヘイワード市を訪問。



2006 平成18年

- 9月～10月
姉妹都市提携20周年を記念し、市議会議員を代表とする代表団及び市民団が来船。記念行事への参加や学校を訪問。

2007 平成19年

- 10月
市制70周年を記念して、市代表団及び文化団が来船。記念式典への参加、記念行事、学校訪問、ホームステイ等を行った。

2008 平成20年

- 3月
カルフォルニア州立大学イーストベイ校学長が市立船橋高校との留学制度の調印式のため来船。